
第 23回番組審議会 審議議事録 

 

１．開催日 平成 30年 8月 20日（月）18時～19時 

２．開催場所 タス 3F 絣（山形県長井市館町北 6-27） 

３．委員出席 委員総数 ：6名 

   欠席委員 ：0名 

   出席委員 ：番組審議委員会会長   勝見英一郎 

      番組審議委員会副会長  齋藤 喜内 

番組審議委員   塚田 弘一 

番組審議委員   寺嶋 宏武 

番組審議委員   谷澤 秀一 

番組審議委員   村田 裕子 

放送事業者側出席   黒澤 栄（代表取締役） 

     高石 仁光 

 

４．議題 

（１）代表者挨拶 

（２）御審議 

（３）その他 

 

５．議事の概要 

（１）開会 

（２）御審議 

 

①番組の適正について 

 対象番組：「ながい水まつり＆最上川花火大会」公開生放送 後半花火大会部分 

      日 時：2018年 8月 4日（土）19:00～21:00  

      ゲスト：秋田県大仙市大曲の FMはなび 藤田さんとシンジマンさん 

②質疑応答 

 ③その他 

 ④閉会 

 



６．審議内容 

    

①①①①質疑応答質疑応答質疑応答質疑応答    

（谷澤委員）5段階評価：5 

・大変いい企画だと思った。解説を聴きながら花火をみるのは大変面白かった。 

・聴いていなかったという人もいたので、もっと事前 PR を工夫したらいいのでは。 

・「FMはなび」のお二人の解説は聴きやすく、大変良かった。 

 

（寺嶋委員）5段階評価：4.5 

・花火の公開放送はやる意味があるのか。実際に聴いている人はいるのか。 

・放送内容としてはとてもよかった。パーソナリティが普段訊けないような、知らないよ

うなことを質問しており、興味深く聴くことが出来た。 

・会場で流れている音楽がもう少し大きな音で聴こえると、もっと会場との一体感や臨場

感がでるのでは。 

・CMのタイミングと花火の打ち上げが被っていた。もっと柔軟性をもって対応しても良か

ったのでは。 

 

（村田委員）5段階評価：4.5 

・前年度の反省を踏まえ、花火鑑賞士の資格を持つゲストが解説をするなど、今までにな

い番組作りをしているなと感じた。 

・ゲストのお二人の花火に関する知識が豊富で、花火が打ちあがってくる様子が見えるよ

うだった。ボキャブラリも豊富で飽きずに 2時間聴くことが出来た。 

・会場の説明や花火のルーツの話などもあり良かった。 

・スポンサー名の読み上げの際、一言コメントがついており、よかった。 

・パーソナリティの語尾が伸びる所が少し気になった。 

 

（塚田委員）5段階評価：4.5 

・パーソナリティとゲストの掛け合いのテンポも良く、聴きやすかった。 

・「花火の 10 号玉は 1尺で、300 メートルの輪になる」等、説明が具体的で大変勉強にな

った。 

・パーソナリティの言葉遣いが気になった。「わー、すごーい」等と、はしゃいでいるよ

うな感じも気になった。 

・普段あまり耳にしない「煙火（えんか）」の漢字や意味の説明があればいいなと感じ

た。 

 

 



（齋藤副会長）5段階評価：4.5 

・ゲストのお二人は、上手だなと感じた。ラジオらしい表現が大変良かった。 

・もっと多くの人に聴いてもらいたかった。もっと事前に聴いてもらう努力が必要。 

・花火師の方から事前にインタビューを録って、見どころを紹介するともっと良かった。 

・昨年から比べると、かなりレベルアップしている。 

・最後のエンディングで少し躓いたのが残念だった。 

 

（勝見会長）5段階評価：4 

・ゲストのお二人の解説は、上手で知らなかった知識を教えてもらい、大変興味深く聴か

せてもらった。 

・個人的には花火は解説なしでゆっくり見たいが、解説の活用の仕方はいろいろ考えられ

るだろうなと思う。 

・パーソナリティの事前の勉強不足が気になった。解説者を迎えての放送であれば、基本

的なことは事前に調べておき、質問しながら解説を引き出すようにできなかったのか。 

 

 

（高石） 

・来年度は更に早めに多くの媒体を使って PR できるよう取り組んでいきたい。 

・公開生放送は、多くの市民の方々にラジオに参加してもらう場として必要だと考えてい

る。長さについては、今後検討したい。 

・会場の音響は別の業者が請け負っているので、会場のアナウンスや音楽をラジオに乗せ

るのは難しい。ラジオブースの位置もイベント会場ということもあり、立地条件が厳しい

が、来年は工夫していきたい。 

・ゲストのお二人には、本当に感謝しかない。大変すばらしい放送になり感動している。 

・正時前の CM（コールサイン）については、移動も可能なので、次回の課題としたい。 

・花火師のインタビューは依頼したが、忙しいとのことで断られた。花火シーズンなので

他の打ち上げもあり大変忙しいようで今後も難しいと思う。 

・パーソナリティの言葉遣いや勉強不足については、引き続き、向上するよう努めていき

たい。 

 

 

③③③③その他その他その他その他    

特になし 

７．審議会の答申又は意見に対してとった措置の内容及び年月日 

  ・特になし 

 



８．審議会の意見の概要の公表 

公表方法：自社ホームページへの掲載 

公表内容：本議事録 

公表年月日：平成 30年 8月 30日（木） 

 

９．その他の事項 

次回の放送番組審議会日程について 

・平成 30年 9月は休会とする。 

・第 24回放送番組審議会 平成 30年 10月 29日（月） 

 開場 未定 

 


